

## GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES  
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES  
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,  
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,  
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Difundir los casos de violencia por parte de ETA y acabar con el miedo en localidades, compromisos de la Presidenta Barcina ante el nuevo escenario

*Yolanda Barcina ha pronunciado la ponencia inaugural del seminario 'El futuro del País Vasco y de Navarra. El relato de las víctimas del terrorismo', que se celebra hoy y mañana en Madrid*

Miércoles, 21 de marzo de 2012

Recopilar y difundir todos los casos de violencia y coacción que los ciudadanos navarros han sufrido por parte de ETA y sus simpatizantes. Y recuperar los espacios de libertad que los terroristas han robado y acabar con el estado del miedo que se ha impuesto en numerosas localidades.

Estos han sido los dos compromisos que ha adoptado públicamente en relación con el fin del terrorismo la Presidenta de la Comunidad Foral de Navarra, Yolanda Barcina Angulo, con motivo de su participación en el seminario “El futuro del País Vasco y de Navarra. El relato de las víctimas del terrorismo”, organizado por el Observatorio Internacional de Víctimas del Terrorismo de la Fundación Universidad San Pablo CEU y que se celebrará hoy y mañana en Madrid.

La Presidenta ha pronunciado la ponencia inaugural del seminario. Con su intervención ‘El reto de recuperar la Historia: consecuencias de 40 años de presión terrorista en Navarra’, Barcina ha querido trasladar la “voz de Navarra” en un “drama inconcluso” en el que la Comunidad Foral ha sido tratada “más como un objeto negociable que como uno de los protagonistas que en mayor medida ha sufrido los zarpazos del terrorismo”. Cayetano González, director del Observatorio, ha presentado la conferencia, a la que también ha asistido Carlos Romero, presidente de



Yolanda Barcina ha pronunciado la ponencia inaugural del seminario sobre víctimas del terrorismo celebrado hoy en Madrid.

la Fundación Universitaria San Pablo CEU.

En relación con su primer compromiso, Yolanda Barcina ha admitido que “recopilar todos los casos de violencia física o psíquica que ETA y sus cómplices han generado en Navarra no va a ser tarea fácil”, dado que el miedo ha impedido que sean denunciados o sacados a la luz pública.

Se ha referido en primer lugar a las 42 personas asesinadas en Navarra desde 1977 y ha recordado que 14 asesinatos están aún sin esclarecer. Del total, 32 eran miembros de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, tres cargos políticos municipales. Entre las víctimas se encuentra también un niño, un camarero, un ingeniero, un agente de seguros, un vecino de Leiza, el jefe de operaciones del aeropuerto de Noáin - Pamplona y una repartidora de periódicos, ha recordado.

Al respecto, la Presidenta ha subrayado que no se puede permitir “que la memoria de ninguna de estas 42 personas caiga nunca en el olvido”, como tampoco permitir “que su memoria sea puesta al mismo nivel que la de sus verdugos”.

La Presidenta ha añadido que la huella del terror de ETA no se ha limitado en Navarra “a la trágica e irreparable pérdida de estas 42 vidas humanas”. Ha recordado así a “las muchas personas heridas, numerosos afectados por la destrucción de sus bienes materiales, cientos de empresarios chantajeados, decenas de cargos públicos amenazados, atacados y humillados, miles de personas que han abandonado sus pueblos o barrios, u otros que han preferido quedarse a cambio de renunciar a ejercer sus derechos y sus libertades”.

En este sentido, la Presidenta ha mostrado su firme apoyo a “todas las iniciativas que se lleven a cabo para permitir la vuelta a sus hogares de las personas que han tenido que huir por el miedo, o en cualquier caso facilitarles el voto en sus pueblos y comunidades de origen”.

### **Palabras de Tomás Caballero**

La Presidenta ha afirmado que “el terror que ETA y la Izquierda Abertzale han instaurado en determinadas zonas de Navarra y el País Vasco durante estos últimos años ha tenido importantes consecuencias políticas y sociales”.

Al respecto, se ha referido a las palabras que Tomás Caballero, edil de UPN asesinado por ETA, dirigía a los concejales de Herri Batasuna en el Ayuntamiento de Pamplona. Caballero, ha recordado, sostenía que “el objetivo de los terroristas siempre ha sido aterrorizar, expulsar o eliminar físicamente al rival político, siguiendo un patrón de exterminio ideológico que ha tenido en algunos casos tintes de genocidio político, propio de los peores regímenes de la historia de la Europa del siglo XX”.

Tras estas afirmaciones, la Presidenta ha concluido asegurando que ante el nuevo escenario del fin de la violencia etarra “no se trata de clamar venganza, ni revancha, ni mucho menos de poner palos en las ruedas tal y como nos acusan constantemente desde el entorno de Batasuna, Bildu o Amaiur” sino “al contrario”.

“A los simpatizantes de ETA y de la Izquierda Abertzale, que hasta hace poco callaban o brindaban con champán cuando se cometían asesinatos, sólo les podemos decir una cosa: bienvenidos a la democracia. Ojalá os quedéis aquí para siempre”, les ha invitado.

La Presidenta ha mostrado su deseo de que “entre todos podamos construir una sociedad plural, libre, democrática y donde el odio no tenga cabida”. “Pero, eso sí, nunca una sociedad sin memoria o basada en la injusticia o en la indignidad de equiparar a víctimas con verdugos”, ha advertido.

Para terminar, la Presidenta del Gobierno de Navarra ha reclamado a la Izquierda Abertzale que reconozca y repare “el enorme daño humano, social y político que ha generado”. “ETA no puede



El seminario está organizado por el Observatorio Internacional sobre Víctimas del Terrorismo de la Universidad San Pablo CEU de Madrid.

desaparecer con honores. No nos conformamos con que dejen de asesinar. Reclamamos jugar en igualdad de condiciones”, ha concluido.